















dengan pemahaman *salafush shalih* yakni pemahaman sahabat dan para pengikutnya dalam kebaikan.

Dengan tujuan awal pesantren ini berdiri yakni berusaha mengembalikan umat pada kemuliaan dan *izzah* nya sebagaimana telah didapatkan oleh generasi utama, ustadz Aunur Rofiq sebagai pendiri pesantren sangat berpengaruh terhadap bagaimana *manhaj* dan sistem pendidikan yang berjalan di Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami*.

Pada awal-awal memimpin pesantren, ustadz Aunur Rofiq sendiri yang langsung mengkader santri-santrinya yang ketika itu belum terlalu banyak sekaligus nantinya yang membantu mengelola pondok. Sehingga para santri yang belajar langsung dengan beliau faham dengan bagaimana seharusnya metode yang digunakan untuk memahami ajaran-ajaran Islam yang sesuai dengan pemahaman para sahabat dan pengikutnya dalam kebaikan. Saat mengajarkan ilmu kepada santri-santrinya, ustadz Aunur Rofiq menggunakan sistem kajian secara sorogan yang umum digunakan pada saat itu.

Seiring dengan berjalannya waktu, *manhaj* yang digunakan di Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* tidak mengalami perubahan yakni tetap dengan *manhaj salaf*. Dengan *manhaj* yang benar diharapkan santri-santri yang menuntut ilmu di Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* bisa menjadi Muslim yang baik. Namun, sistem pendidikan mengalami sedikit perubahan seiring dengan berkembangnya pesantren yang cukup pesat yang awalnya dari kajian yang dilakukan dengan cara sorogan sampai





1. Menunaikan tugas kerja dengan ikhlas, amanah, dan bertanggung jawab.
2. Membimbing dan mengarahkan para santri dengan penuh tanggung jawab.
3. Masuk mengajar sesuai jadwal dengan jam yang telah ditentukan sesuai jadwal.
4. Pada saat masuk waktu shalat fardhu, beristirahat untuk menunaikan shalat.
5. Libur setiap pekan bagi seluruh guru adalah pada hari Jum'at.
6. Meninggalkan pondok/safar, yang berdampak meninggalkan tugas, maka wajib meminta izin.
7. Menjaga nama baik dan rahasia pondok.
8. Mengisi daftar jurnal guru, meliputi pokok bahasan dari materi yang diajarkan dan tanda tangan.
9. Ustadz hendaknya berusaha mengajar santri dengan Bahasa Arab (khususnya jenjang *Ma'had Ali*), atau melatih mengenalkan Bahasa Arab kepada santri walaupun hanya dengan beberapa kalimat, kecuali jika terpaksa materi harus diterangkan dengan Bahasa Indonesia dan mengupayakan mengajar agar santri memperhatikan dengan serius.
10. Ustadz hendaknya mengikuti dan membantu kegiatan-kegiatan program yang diselenggarakan oleh *ma'had*.
11. Semua ustadz harus saling *ta'awun ala biri wa taqwa* dan saling menasehati dalam kebaikan.



Setiap pondok pesantren pastilah mempunyai kultur pesantren masing-masing. Semua kegiatan yang ada di pondok pesantren secara tidak langsung akan membentuk sebuah kultur di dalamnya, mulai dari peraturan yang ada di pesantren, lingkungan pesantren, sistem pendidikan yang diterapkan, buku-buku yang dibaca, dan juga para ustadz yang mempunyai peran sangat penting dalam terbentuknya sebuah kultur pesantren.

Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* pun juga mempunyai kultur pesantren sendiri. Terletak di desa yang cukup jauh dari pusat kota Gresik dengan mayoritas penduduknya yang berprofesi sebagai nelayan karena memang dekat dengan laut. Kehadiran Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* di tengah masyarakat Desa Srowo Kecamatan Sidayu Kabupaten Gresik bisa diterima dengan baik.

Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* terletak dalam satu kompleks, namun masih berdekatan dengan rumah warga dan asrama putra putri pun terpisah dengan beberapa rumah warga setempat. Dalam aktivitas sehari-harinya para santri Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* juga berinteraksi dengan sangat baik terhadap masyarakat sekitar pondok. Banyak kegiatan pesantren yang juga melibatkan masyarakat sekitar seperti *ta'lim* umum, *daurah-daurah*, shalat berjama'ah.

Aktivitas Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* dimulai pada dini hari untuk Sholat Tahajjud kemudian shalat shubuh berjama'ah di masjid. Adzan sebelum Shubuh di Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami*



Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* sangat menjaga norma-norma yang sesuai dengan syariat Islam, sehingga peraturan yang ada di pondok tidak jauh berbeda dengan aturan-aturan dalam Islam. Interaksi antara pondok putra dengan pondok putri sangat dibatasi, pakaian yang digunakan pun syar'i seperti santri putri menggunakan jilbab yang lebar dan tidak menampakkan aurat serta memakai cadar, sedangkan santri putra pakaian mereka panjangnya tidak melebihi mata kaki. Santri dilarang melakukan hal-hal yang diharamkan oleh syariat seperti bernyanyi atau mendengarkan lagu dan musik, menyimpan dan melihat gambar lawan jenis, tidak sholat berjama'ah tanpa udzur dan lain-lain.

Kebersihan sangat dijaga di Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami*, tidak ada sampah yang berserakan di lingkungan pondok karena memang setiap santri dan warga pondok memiliki kesadaran yang sangat tinggi untuk selalu membuang sampah pada tempatnya. Selain itu santri-santri sangat menjaga adab dalam kesehariannya seperti adab bertamu, adab dalam pergaulan, adab menuntut ilmu dan lain-lain.

Dalam menjamu tamu pun Pondok Pesantren *al-Furqon al-Islami* sangat menyesuaikan dengan adab yang sesuai syariat Islam. Apabila ada tamu yang datang di lingkungan pesantren akan dijamu dengan baik seperti sambutan yang ramah, dalam hal makan tamu akan dijamu dalam 3 hari dan untuk satu harinya makan 3 kali, disediakan tempat khusus bagi tamu bahkan yang ingin menginap. Sehingga tamu yang datang ke Pondok



